

LUCTUOSA



Doña Marta Baixench de Escarré

En la madrugada de ayer, por un camino de plata que las estrellas formaron, se fué de esta vida la dama con cuya fotografía engalanamos estas columnas; bella y virtuosa, el vendabal de la muerte agostó la fragante rosa de su vida en un cruel deshojamiento doloroso. Caigan sobre la losa que para siempre ha de cubrir los despojos de la muerta a millares las rosas, las rosas que son como un recuerdo de su fragante y exquisita juventud.

Doña Marta Baixench de Escarré falleció ayer en esta capital

Fuimos dolorosamente sorprendidos por la infausta noticia de haber fallecido en esta ciudad a las 2 y media de la madrugada de ayer, la distinguida y bella dama doña Marta Baixench, esposa de nuestro amigo don Bartolomé Escarré, que hoy se agobia bajo el peso de la desgracia dolorosa.

En la rápida fugacidad de una nota periodística no podríamos hacer el sincero y hermoso elogio a que es acreedora la dama fallecida, cuya vida, tronchada en plena juventud, fué un constante florecer de virtudes.

Desconsoladora y triste es la noticia que nos trasmite le esqueleto funeral y que dice:

"Marta Baixench de Escarré
Ha muerto

Su esposo Bartolomé Escarré, sus padres Pablo Baixench y Teresa Vanolli de Baixench, sus hermanas, tíos y demás familia, al participarlo a usted, le ruegan se sirva asistir a los funerales que se verificarán hoy a las 9 y 30 a. m. en la Iglesia de la Soledad de donde saldrá el cortejo a las 10 para el Centenario General."

Un vacío muy hondo queda en el hogar tranquilo donde la dama caritativa y bondadosa, se consideraba feliz en unión de su afligido esposo don Bartolomé Escarré, quien hoy llora pérdida tan irreparable, en unión de sus queridos padres.

La muerte vino de manera inesperada a cortar el hilo de su vida, cuando la ventura parecía conservar aquel cuerpo defendido por una juventud lozana.

Los vínculos de amistad que unían a la extinta con la distinguida sociedad josefina, se han manifestado en el acto de los solemnes funerales y en el homenaje que como último tributo se le rindió acompañando sus restos hasta la Necrópolis,—donde se le dió cristiana sepultura— una numerosa comitiva de señoras, señoritas y caballeros, siendo este acto una prueba de significación de las muchas simpatías que la finada mantuvo siempre en el seno de nuestros círculos sociales, y como dama en el hogar donde ha sido siempre ejemplo de cristianas virtudes.

El DIARIO DEL COMERCIO con intenso pesar consigna en sus columnas la fatal noticia de cuyo dolor se hace también partícipe y envía a su afligido esposo, don Bartolomé Escarré, a sus queridos padres don Pablo y doña Teresa, hermanas y demás familia doliente, su más sentido pésame y les desea la mayor resignación para soportar golpe tan rudo.

¡Que las plegarias y oraciones que elevemos a Dios por el descanso de su alma sean el más firme lenitivo para todos!

Paz a sus restos.

Liga Nacional de Foot-ball

Un dato curioso

Hoy se efectuarán dos partidas de la Liga Nacional: una en La Sabana entre los primeros teams de La Libertad y de La Sociedad Gimnástica Española y otro entre las primeras divisiones del Sport Cartaginés y el Sport La Unión, en Cartago. Daremos crónica el martes. El team de la Sociedad Gimnástica no se presentará completo.

Como dato curioso para la historia deportiva doy los nombres de quienes integraron el primer equipo de foot-ball que jugó en Costa Rica. Los juegos se hicieron en La Sabana de esta capital en el año de 1876; se jugaba los domingos; la bola la trajo Mr. Cox y fueron los primeros jugadores, algunos de ellos, casi todos muertos, los siguientes: don Carlos Federico Willis (padre de don Charles Willis); don Herbert Bingham, don George Clark, don Jenaro Morales Montealegre, don Ricardo Salazar Guardia, don Juan Bautista Quirós, don Enrique Rawson, don Jorge Brealey, don Federico Cox, Capitán, don Roberto Montealegre Gallegos y don Benito Alvarado. Estos fueron los institutores del deporte que hoy florece en el país entero, y como se ve, casi todos han fallecido.

Center-Half

VILLAESPESA vendrá a Costa Rica

La noticia del deseo del gran poeta granadino de visitar próximamente nuestro país ha sido recibida con el mayor entusiasmo por el público capitolino donde han sido tan leídos y gustados los preciosos sonetos del autor del "Alcázar de las Perlas".

Actualmente la gran compañía dramática del inspirado cantor de Granada actúa en el Teatro Municipal de Caracas donde su presentación, trabajo artístico, atrezzo y repertorio han conquistado desde el primer día los más encomiásticos elogios.

Obras de Benavente, de Martínez Sierra, de Linares Rivas, de los Quinteros, de Galdós, de Marquina, de Pi y Margall y de mil más constituyen el repertorio de la compañía.

Además, las obras de Villaspesa, "Aben Humeya", "Alcázar de Perlas" y sobre todo el imponente drama "Bolívar" constituyen la más alta novedad y el público inteligente de Caracas no ha cesado de aplaudir al ilustre hijo de España y de las musas, así como a su compañía, reputada como la más completa que ha actuado por estos países.

Se dan los pasos necesarios para hacerle toda clase de facilidades al gran poeta, pues no es despreciable esta oportunidad que difícilmente volverá a presentarse.

Anúnciese en este DIARIO

umento de casi un cincuenta por ciento en la venta de los papeles.

Al referirnos a esto creemos de absoluta justicia indicar que labor tan eficiente debe ser remunerada de manera justa: el señor Villafranca se ha hecho merecedor, por su esfuerzo, del reconocimiento de la empresa en cuyo interés está el conservar sus buenos oficios y tornarlos más eficientes, haciéndole mayor número de facilidades para que pueda llenar su misión de una manera completa.

ESTIMABLE ENFERMO

Ha llegado a nuestro conocimiento que el estimable caballero don Felipe J. Alvarado, se encuentra bastante indispuerto, lo que lamentamos sinceramente deseando su pronto y completo restablecimiento.

DE ULTIMA HORA

Renuncia el señor Gobernador de Puntarenas don Rafael París

Nos comunican del puerto esta noticia que debe a no dudar tener conexión con el desarrollo político que ha tomado en estos días tan variados rumbos.

No sabemos más datos al respecto, ni quién ha de ser el sustituto del señor París.

El Gobierno deberá en esta situación de pasiones políticas nombrar una persona completamente neutral en los asuntos locales.

Informaremos a nuestros lectores.

NUEVO LOCAL

Hemos tenido el gusto de visitar el nuevo local a que se han trasladado los acreditados comerciantes de seta plaza señores Mora y Co., situado 100 varas al Sur del Banco Mercantil.

Es espacioso y está bien dispuesto, siendo digno de notarse la gran variedad de mercaderías y el buen gusto que ha presidido en la instalación.

Felicitemos a los señores Mora y Co., y les deseamos mucha prosperidad en los negocios.

FERROCARRIL AL PACIFICO

Debemos apuntar un hecho referente al Ferrocarril al Pacífico que para la marcha de los intereses del mismo es para nosotros digno de ser referido y encomiado. Nos referimos a la tarea realizada por el señor Inspector don Carlos Villafranca, labor que para la empresa representa el

DIARIO DEL COMERCIO

Director Propietario
Camilo de Mézerville

Director Jefe de Redacción
Joaquín Vargas Coto

SUSCRIPCIÓN:

Un mes ₡ 3-00
Número 0-15
Atrasado 0-25

OFICINAS:

Altos de "La Alhambra",
San José, C. R.

No se permite el monopolio de las leches de consumo

Con respecto a la solicitud propuesta por el señor Ingeniero don Guillermo Echeverría para que se concediera durante un período de cinco años el derecho exclusivo de vender al público debidamente purificada toda la leche del consumo, después de bien estudiado el asunto, el Jefe de la Higiene no obstante ser favorable a la idea, pues que tiende a mejorar la salubridad pública, dice, que debiera someterse a un contrato, y que el único inconveniente que le encuentra a la solicitud es el monopolio, por el derecho exclusivo de los cinco años.

El Municipio aplaude la idea de higienizar la leche para ofrecerla en venta sin causar daños a la salud, pero por tratarse de un monopolio se ve obligado a no otorgar dicha solicitud.

Alberto Maduro S.

Comisiones, Representaciones

Siempre en existencia
OFICINA: Contigua a la de
Apartado No. 1053

Canfín: "LUZ SUPERIOR"
Gasolina: "W. I. C. O."
Don Alberto Aragón

No. 40

EL JABON Sanapiel está de venta en la BOTICA AMERICANA y BOTICA DE SABORIO HNOS.

Ab-Del Krim
PIDE LA CESACION DE LAS HOSTILIDADES

MADRID, septiembre. — Ab-Del Krim ha hecho al gobierno español una demanda para la cesación de las hostilidades. Según el informante de la Prensa Asociada ha puesto por condición que España ejerza un verdadero protectorado sobre la zona española de Marruecos sin autoridad ninguna del Sultán, en vez de ejercer meramente el control sobre la zona de influencia. Al propio tiempo Abdel Krim propone que el territorio del Riff sea declarado autónomo bajo el protectorado de España, pero separadamente y también de naturaleza directa, sin la intervención de la autoridad del Sultán.

Hacia la solución

La solución pacífica del embrollo marroquí puede, pues, estar muy próxima, caso que los informes confidenciales relativos a la reunión extraordinaria del 22 resulten correctos. Otra reunión semejante del Consejo tuvo lugar en palacio a medio día del lunes, que fué presidida personalmente por don Alfonso, después de la cual los Ministros salieron de palacio por una puerta excusada con el fin de escapar a las preguntas de los periodistas.

Un personaje casi siempre bien informado ha dicho a los representantes de la Prensa Asociada que la razón de esta reunión, a-

cerca de la cual se mantiene secreto, fué la demanda de Abdel Krim para la cesación de las hostilidades.

En cambio de las concesiones que pide, Abdel Krim consentirá en entregar a los jefes de su tribu responsables de las crueldades cometidas contra los prisioneros españoles, crueldades que él declara haber desaprobado desde un principio, tratando al propio tiempo de inducir a los diversos caciques a que dejaran todos los prisioneros a su cargo.

Estas propuestas no pueden ser aceptadas o rechazadas por España sola, pues tanto Francia como Inglaterra están también interesadas en la cuestión, y sin estar de acuerdo con ellas nada puede hacerse.

Cría del gusano de seda

La Municipalidad de San José facilita al señor Director del Liceo, en calidad de préstamo, cinco hectáreas de terreno en las proximidades del Matadero, que dedicará exclusivamente al cultivo de la morera.

El tiempo de la concesión será de ocho años, quedando obligado el concesionario a cultivar la totalidad del terreno en un plazo de dos años.

España, Ponente en las Sociedad de las Naciones

Comentario de "Le Temps"

PARIS, 19, 7 tarde. — Conforme al procedimiento habitual, el vizconde Ishii, presidente en ejercicio del Consejo de la Sociedad de las Naciones, ha invitado al señor Quiñones de León, representante de España, a aceptar las funciones de ponente en la sesión extraordinaria del Consejo, convocada para el 29 en Ginebra.

El ponente tendrá por misión presentar al Consejo una exposición colectiva de los hechos, a fin de informar a los miembros del mismo de las dificultades de que hace mención la comunicación del Consejo Supremo relativa a la cuestión de Alta Silesia.

PARIS, 19 8 noche. — "Le Temps", al hablar del ofrecimiento que se le ha hecho al señor Quiñones de León por el presidente del Consejo de la Sociedad de las Naciones para actuar de ponente en la sesión extraordinaria que aquél ha de celebrar en Ginebra al efecto de dictaminar sobre el pleito altosilesiano, dice así, en síntesis, lo siguiente:

"A nadie se le ocultarán las dificultades de semejante misión, y por el mismo ofrecimiento que acaban de hacerle al señor Quiñones de León sus colegas del Consejo de la sociedad de las Naciones, puede medirse la estima y consideración en que éstos tienen al representante de España.

El Sr. Quiñones de León parece, por tanto, llamado a desempeñar un papel importante en uno de los más graves asuntos que haya planteados en Europa.

Podrá contribuir, en efecto, a allanar las dificultades surgidas entre Inglaterra y Francia a afianzar la paz en Europa.

Nos congratulamos — añade "Le Temps" — de que se le encargue esta histórica misión al Sr. Quiñones de León, precisamente en los mismos momentos en que el pueblo español, con su Rey al frente, está dando un gran ejemplo de patriotismo y tenacidad, que nos merece todo aplauso".

Williard
desea un encuentro con
Dempsey

Tex Rickard está haciendo esfuerzos a fin de conseguir que Jack Dempsey, campeón mundial de boxeo de peso completo, acepte las condiciones para volver a celebrar un encuentro con Jess Williard que ostentó ese título anteriormente. Rickard ha manifestado que ha tomado a su cargo la organización de ese match y que su proyecto es verificarlo en el Estado de Jersey City el 10 de Julio.

Ray Archer, representante de los negocios de Jess Williard en esta ciudad ha manifestado que éste desea ponerse nuevamente frente a Jack Dempsey. Ha dado a conocer ya sus condiciones y Rickard ha tomado a su cargo la organización del encuentro, aunque no tiene en su poder todavía la autorización de Dempsey.

Williard, según ha manifestado Archer, está dedicando gran parte de su tiempo a entrenarse y ha anunciado que piensa trasladarse a esta ciudad con varios meses de anticipación al match y establecer su cuartel general de entrenamiento en la montaña permitiendo la entrada al público para que pueda éste convencerse de que está en condiciones de celebrar el encuentro.

Asegúrase que Dempsey ha puesto que antes de conceder un match a Williard, éste tome parte en varios encuentros, lo que parece que Williard no aceptará, pues que éste lo que desea es solamente un match con el campeón.

20.000 YARDAS DE
BORDADOS

A mitad de precio del lunes 10 en adelante
Si Ud. necesita lienzos busquenos a nosotros

Tienda Madrigal

Cerrado a las 5 p. m., 25 v. al N. de la Botica Oriental

La mejor

Fábrica de Siropes
y Aguas Gaseosas

(Establecida en 1907)

NO EMPLEA TAPAS USADAS

JUAN LUIS CAMPOS

Teléfono 190 - Apartado 935

Como conquistaron los ticos el Campeonato Centroamericano de Foot-Ball

Después de ocho días de navegación y uno de tren, un largo y fuerte pitazo anunció al equipo COSTA RICA que el especial entraba en la estación central de Guatemala. Numeroso público esperaba su arribo.

Mr. Affel, Presidente del Comité de los Juegos Olímpicos Centroamericanos, nos dice Roberto Figueredo presentándonos a un caballero de simpática presencia y de porte distinguido. Atendiendo a su fina invitación, subimos a los automóviles, de antemano preparados, que debían conducirnos al Gran Hotel Unión, lugar designado para hospedaje durante nuestra permanencia en la capital guatemalteca.

Ya en el Hotel, abrazos fraternales de numerosos coterráneos que nos daban la bienvenida. Allí Julián Marchena, Ricardo Padilla, Luis Cruz, Mariano Padilla, Jaime Poveda, Ricardo Conejo, Boza Cano, Estrada, los Carranza, Araya, Rodríguez y otros más que inquirían noticias de la tierra y preguntaban por familiares y amigos.

A la recíproca, los nuestros preguntaban por la calidad, fortaleza y disciplina de nuestros enemigos. Francamente las respuestas no eran alentadoras. Se sabía que en la rifa de juegos se había decidido que el primer match debía verificarse contra el equipo salvadoreño y que de ese match dependía si nuestro equipo quedaba completamente eliminado o si debía competir con el que resultara vencedor en otro juego entre el equipo guatemalteco y el hondureño.

Se sabía, además, que nuestros adversarios contaban en su seno

con jugadores de nombradía, algunos de entre ellos profesionales; que Barrachina, center forward, acababa de llegar de España donde había jugado en una primera división de Barcelona; que los Alcaine habían sido jugadores de equipos famosos franceses; que Druit, — francés — estaba en iguales condiciones, así como Ruano.

Esas noticias ponían los pelos de punta. Pensábamos en la derrota a la entrada no más, en nuestro regreso en esa forma, algunos pensaban no volver a Costa Rica si tal cosa sucediese, cada cual durmió soñando con bolas, goals, shoots-banderines, petos y otros implementos de foot-ball.

Al día siguiente un ómnibus nos condujo al Campo de Marte y se hizo una pequeña práctica, a presencia de nuestros enemigos que no querían descubrir su juego. La incertidumbre continuaba y el 16 de setiembre, día designado para el primer encuentro estaba a las puertas.

Un vistazo técnico y justo sobre nuestro equipo nos decía de su fortaleza, de su corrección, de su disciplina, y nos alentaba la esperanza de que el equipo contrario debía ser muy fuerte, muy superior, para vencerlo, y que si lo vencía, sería a costa de fuerte trabajo.

(Continuará)

N. de la R.—Estas notas han sido escritas especialmente para el DIARIO DEL COMERCIO por uno de los deportistas que fueron a Guatemala, elemento de lo más prestigioso y conocedor, de quien estamos muy reconocidos.

DE ULTIMA HORA

El Partido Republicano en plena organización

Ayer fuimos informados por cabelleros que merecen toda nuestra fe de que el Partido Republicano genuino, los neos como se les ha dicho preparan sus falanges para entrar en la lucha electoral donde su actuación será decisiva. A don Ricardo no pareció gustarle el acompañamiento que ponían los que en días pasados han traído y llevado su nombre y por eso su contestación en la cual declinaba ser candidato pero sí habilmente decía que no iría con los que proponían hasta entonces. De allí surgieron la separación de don Felipe Alvarado y don Manuel Castro Quesada, y el nombramiento para jefes de la mencionada agrupación a don Francisco Aguilar Barquero y don José C. Zeledón.

Ahora los republicanos de siempre, los que no han dejado ese nombre ni la vieja insignia azul se agrupan y van a presentarse a la lid. Han efectuado unas cuantas reuniones y dentro de breves días harán su gran Convención en uno de los teatros de esta capital a la que concurrirán todos los candidatos a diputados, que serán proclamados en esa ocasión. Estos candidatos, según la lista que acabamos de recoger, son los siguientes y serán publicados sus nombres para que el público no tenga a última hora sorpresas sino que desde ahora los conozca y los analice. He aquí la lista de los candidatos republicanos genuinos por la provincia de San José:

Propietarios

Lic. don Ricardo Jiménez O.
" " Manuel Coto Fernández
" " Adán Acosta Valverde
Don Enrique Pinto Fernández
" Claudio Coto Rojas
" Próspero Fernández Güell
Pbo. don Manuel Zavaleta
Lic. " Oscar Herrera.

Suplente

Lic. don Tobías Gutiérrez Valverde.

Damos esta noticia a título de información y como nota de gran actualidad.

AVISO

Compramos en esta Administración números de la edición extraordinaria del DIARIO DEL COMERCIO del 15 de setiembre.

Todos cuantos lleguen se pagarán a cincuenta céntimos.

El Presidente Suárez DE COLOMBIA NOMBRA LOS NUEVOS MINISTROS

Hace días dimos cuenta de que todo el Gabinete que colaboraba con el Presidente Suárez había dimitido por diferencias acerca del Tratado con los Estados Unidos, rechazado por la Asamblea Legislativa.

Ahora, según radiograma de Santa Marta recibido por un caballero colombiano, el presidente Suárez ha expedido un decreto nombrando el siguiente Ministerio para solucionar así la crisis que se inició el 5 del mes pasado con la dimisión de todos los Ministros:

Para Relaciones, el doctor don José Vicente Concha; Gobierno, don Aristóbulo Archila; Hacienda, don Pedro Justo Berrío; Guerra, don Bonifacio Vélez; Fomento y Obras Públicas don Julián Bucheli; Instrucción Pública, doctor don Eduardo Restrepo Sáenz; Tesoro, doctor don Laureano García Ortiz; Agricultura y Comercio, don Jesús del Corral.

Los cinco primeros son conservadores y liberales los tres últimos.

El despacho agrega que el doctor Concha ha declinado el nombramiento, lo mismo que el señor Berrío, no hallando el señor Presidente todavía los sustitutos.

.....
José Cheng Apuy & Co.
 Almacén de Primera Clase
 El más antiguo de Puntarenas

Agrupación popular

Este es el nombre de otro grupo político que se dice tomará parte activa en la campaña que se ha desarrollado en nuestro puerto del Pacífico.

Son sus dirigentes los señores Lic. don Juan Manuel Rodríguez y don Eduardo de la Guardia, quienes aconsejan a sus amigos y adeptos, no comprometerse con nadie, hasta que la voz de los jefes de la agrupación les indique el camino que deban seguir en el presente movimiento político.

Como defendieron Nador los españoles Episodios de la cruenta lucha de Africa

Entre otros interesantes detalles de lo ocurrido en Nador, se sabe que el heroico teniente coronel Pardo, que sólo contaba con algunos elementos de su brigada disciplinaria, montó un servicio en las carreteras y pistas de Zeluán y Segangan y fué recogiendo los elementos dispersos que llegaban, con los cuales organizó la defensa, abandonando el poblado el elemento civil.

La cabila de Mazuza se mantenía a la expectativa, ocupando la policía de la segunda "mía" algunas alturas. Unos y otros se sublevaron luego atacando al poblado.

Cuando el capitán Jiménez Ortaneda abandonado por los policías, trataba de suicidarse, éstos, que sentían por él gran afecto, le amarraron a un caballo, enviándole a la plaza.

El capitán Villalba

Otro rasgo de interesantísimo heroísmo fué el realizado por el capitán don Fernando Villalba, hijo del prestigioso general del mismo nombre, el cual marchó a los barracones situados en la parte alta de Nador, bajo un fuego terrible, abrió la caja de caudales de la brigada disciplinaria, de la cual era cajero, escondiendo el dinero en los "leggings" y botas, así como el papel moneda mientras los barracones ardían, incendiados por el enemigo.

El edificio de la fábrica de harinas, donde se había organizado la defensa, fué incendiado varias veces por el enemigo, viéndose obligados los defensores a hacer salidas para apagar el fuego.

El cabo de la guardia civil salió de noche al tejado, ahuyentando a tiros a los moros que trataban de prender fuego a la puerta.

La falta de agua y comida, el hedor de los cadáveres, entre ellos los del comandante Sáenz y teniente Iglesia, de intnedencia, son martirios de los cuales ya he hablado.

Fuego de cañón

El día 11 rompieron los moros fuego de cañón, metiendo once proyectiles en la fábrica, y poco después, de acuerdo con un emisario enviado por los moros ante la heroica defensa, pactaron la rendición, cuando era imposible seguir sosteniéndose. La casa amenazaba ruina, y los heridos morían de inanición.

Los oficiales salieron con armas, llevando en medio a los parlamentarios moros, mujeres, niños y heridos.

La mayoría de los percutores de los fusiles entregados estaban rotos.

Es elogiadísima la conducta del coronel Riquelme, que no descansa, mandando una columna de doscientos hombres y atendiendo a la oficina indígena, habiendo salvado la situación a su llegada, pues Abd-el-Krim gran amigo de España, estaba dispuesto a suicidarse cuando Riquelme le anunció telefónicamente su llegada y que salía en su auxilio con una fuerte columna lo cual restableció la calma en Beni-Sicar, donde sólo treinta hombres eran incondicionales de Abd-el-Kader.

AL ALMACEN SASSO

Acaba de llegar:

Un surtido de Bolsas de Papel Marcas "WOLF" y "ZEBRA" y también PAPEL DE ENVOLVER en ROLLOS

Frente al Costado Este del Banco de Costa Rica

Teléfono 121 — SAN JOSE, C. R. — Apartado 186

Librería Española

Útiles para escolares - - - Libros de Texto
 icionarios

Ap. 314 - - SAN JOSE - - Tel. 38
 Sucursal en Cartago

El mejor Vermouth no es el más barato

El mejor Vermouth es el que tiene la más alta graduación alcohólica, la mayor cantidad de azúcar y de sustancia.
 EL MEJOR VERMOUTH es el MARTINI ROSSI que posee estas cualidades en modo verdaderamente excepcional.

Falta de agua

No solamente en las oficinas de la Tributación Directa se siente la escasez de agua en algunos días de la semana, sino también en el Departamento de Correos. Son lamentables estas irregularidades tan frecuentes sin que se interesen en subsanarlas.

La Dirección de Obras Públicas debiera ejercer todas sus actividades de un modo rápido y efectivo para salvar esta enorme deficiencia, así como también ordenar el arreglo de la parte alta del patio, para poner fin a las continuas filtraciones de agua que perjudican mucho al Departamento de Recibo y Despacho de Correos interior.

Esperamos que no tendremos que dar un segundo repique.



NO MAS NIÑOS ENFERMOS
 NO MAS MADRES ANGUSTIADAS
 NI HOGARES TRISTES
 CON EL **Glaxo** QUE ES
LECHE MATERNIZADA
 SE CRIAN LOS NIÑOS COMO SI TUVIERAN
 UNA EXELENTE NODRIZA

DE VENTA EN TODAS LAS BOTICAS. — PREPARADO ESPECIALMENTE PARA CLIMAS TROPICALES. — R. L. BONILLA — AGENTE GENERAL

Sección de la Cámara de Comercio



DOMINICAL

Caelo Tonantem Credidimus
Jovem Regnare...!

Hace poco tiempo celebramos el Centenario de nuestra Independencia Política. Dijo el señor Presidente en días pasados que habíamos entrado a nuestra mayor edad.

Mas, ¿qué significa esto de Independencia Política? No es, en verdad, haber salido de un estado de esclavitud abyecta para entrar a uno de brillante libertad.

Es, haber recibido el derecho de nombrar nuestros propios funcionarios públicos; de emitir y promulgar nuestras propias leyes; establecer la línea de conducta que hemos de seguir en nuestra administración interna; "permitir que el viento, el agua y todos los elementos de la naturaleza entren a nuestra casa PERO EL REY NO", y permitir o impedir, según nos venga en gana, que éste entre o se quede en el umbral, si es que algún Rey tiene la humorada de pasar por nuestra casa y querer visitarla.

Es, regular nuestra conducta pública interna tal y como nuestro propio criterio nos indicare que es mejor; ya sea imitando los procedimientos de otras naciones o ya sea iniciando los que creamos prudentes y buenos para nosotros, aun cuando otros no lo creyeran así.

Independencia INTERNA. Independencia relativa en cuanto a nuestras relaciones con otras naciones MAS FUERTES que nosotros. Pues ya sabemos que LAS MAS DEBILES—a pesar de todos los lirismos humanos—aceptan, si quieren, PERO ACEPTAN.

Y como estamos entre los MAS DEBILES muchas de nuestras Leyes deben tomar en cuenta, no lo que caprichosamente querramos imponer, sino lo que armonice con los intereses de los más fuertes de los cuales en gran parte depende nuestra vida. A veces, en ese procedimiento de armonizar, debemos desprendernos de algunos de los que creemos nuestros derechos. Cuanto más hayamos dependido para nuestra vida, de los extranjeros más fuertes, tanto mayor será el monto de nuestras renunciaciones. Y si la dependencia ha sido mucha, corremos el riesgo de que lo que con orgullo pregonamos de "NUESTRA INDEPENDENCIA" no sea sino una especie de escritura de propiedad, sobre la cual pesan hipotecas por mucho más de su valor. No solamente no somos independientes, sino que ESTAMOS VENDIDOS. Tal situación es inferior a la de los pueblos DEPENDIENTES

de otros más fuertes, en cuanto a lo que se refiere a tranquilidad interna.

Comenzar LIBRES E INDEPENDIENTES; caminar durante cien años con esa ilusión en la mente—gran parte de ellos con esa SEGURIDAD—para encontrarnos en nuestra "edad mayor" con una independencia que no es otra cosa que una escritura como la mencionada, es una situación que causa angustia en los patriotas; que importa bien poco a los logreros.

Observemos, observemos. Hace aún poco tiempo que decíamos: este es un país rico; es un país libre. Y lo decíamos, talvez con razón. Investiguemos para ver si nuestras propiedades alcanzan hoy día aquella sana distribución del pasado; si nuestros campesinos tienen cuando menos su yunta de bueyes y su carreta, y su cosechita para hacerle frente a sus necesidades.

Internémonos por todas partes. Talvez encontremos que en vez de aquella distribución y de aquellos bueyes y de aquella carreta y de aquella cosecha, lo que existe es una deuda por cancelar. Deuda acumulada paulatinamente, a medida que los logreros han ido chupando, lenta pero seguramente, lo que constituía la riqueza general.

Veamos por otros lados, y encontraremos que el número de gentes atendidas al Presupuesto de gastos nacionales, cada vez más grande, es también cada vez mayor. Que no bastan las contribuciones legales para hacer frente a esa manifestación de pobreza general y tenemos que acudir a los extranjeros para que nos completen nuestros presupuestos; y en cambio les damos concesiones, tierras, industrias, etc. Poco a poco, insensiblemente nos hemos ido consumiendo en un playón de arena movediza. El lodo, la arena, llegan ya a nuestro cuello y nos ahogan.

Meditemos en esta situación. Pensemos que aún talvez pueda ser tiempo de salir de ella. Estemos seguros de que si no hacemos un esfuerzo supremo, todo lo que más tarde hagamos será completamente inútil.

Es necesario que luchemos por nuestra independencia verdadera. Ya que estamos en nuestra "mayor edad", es justo que pensemos y procedamos como mayores de edad, no como niños inconscientes. Esa inconsciencia nos lleva rápidamente al abismo. Esa inconsciencia es la responsable de todos nuestros males.

¿Por qué no hemos de tratar de ser HOMBRES?

Movimiento Comercial

TIPOS DE CAMBIO
BANCO DE COSTA RICA

New York	441 %
Londres	332 %
París	161 %
España	291 %
Italia	91 %
Suiza	389 %
Bélgica	159 %
Hamburgo	0,090 cts. oro am.
Amsterdam	32½ cts. oro am.

San José, 8 de octubre de 1921.

COTIZACIONES EN NEW YORK

Base para tipo correspondiente	441 %
Libras Est. \$ 3.78½ cada Lib. Tipo corresp.	334 %
Franco \$ 0.07,24 cada Franco. Tipo corresp.	160 %
Pesetas \$ 0.13,20 cada Pesta. Tipo corresp.	291½ %
Liras \$ 0.03,61 cada Lira. Tipo corresp.	80 %
Franc. Suizos \$ 0.17,82 c/. Franc. T. corresp.	392 %
Marcos \$ 0.00,82 cada Marco. Tipo corresp.	No hay

Si usted es comerciante

RECORTE, FIRME Y ENVIE EL SIGUIENTE CUPON:

Señor Secretario de la Cámara de Comercio,
San José.

Sírvase elevar mi solicitud de ingreso a esa Cámara en la primera Sesión que celebre el Directorio. Incluyo la suma de DOS COLONES (¢ 2-00) por cuota correspondiente al primer mes.

Firma
Dirección
Fecha

Día a día

La Jornada de Coto

En anteriores números hemos venido publicando algunas páginas, entresacadas de los numerosos apuntes hechos, que escribimos a propósito de la expedición realizada en los primeros días de setiembre a la lejana región de Coto, donde se efectuó el acto de mayor trascendencia histórica nacional del presente siglo. Aquello, el acto de tomar posesión de la zona de Golfo Dulce, era poner punto final a una viejísima controversia de límites y demarcar claramente los de la nación, que desde aquél día definió completamente el problema de fronteras, tan común en estos países del nuevo Mundo.

Numerosa es la colección de datos tanto acerca de esta, como de las expediciones de febrero y marzo por el Atlántico y el Pacífico; es quizá lo más completo que al respecto se haya escrito, si no con belleza literaria, sí con datos precisos y perfecto ajuste a la verdad histórica. Si hubiera oportunidad alguna vez las conocerá el público en un folleto que sería modesta contribución al acervo histórico de este affaire que tan hondamente ha conmovido la vida nacional.

Después de largos años de negociaciones, primero con Colombia y luego con Panamá; después de gastar dineros y dineros en abundancia, se llegó a las convenciones que dieron por resultado el nombramiento de S. E. M. Emilio Loubet, Presidente de la República Francesa como árbitro y el del Honorable E. D. White, Chief Justice de los Estados Unidos como intérprete del fallo Loubet en cuanto este se refería a la parte del Atlántico desde el Centro Pando. La convención Anderson-Porras estableció que en cuanto a la zona del Pacífico, el fallo del Presidente de Francia es claro e indubitable; no obstante la región de Coto fué invadida por la soberanía panameña que nombró autoridades en dicha región y ejerció jurisdicción de hecho durante largo tiempo.

La pasividad de nuestros gobiernos toleró el hecho; y a la postre hubiera perdido Costa Rica su derecho sobre la valiosa región y, lo que es más grave, el Golfo Dulce, si la situación se prolonga, hubiéramos tenido que compartirlo con nuestros vecinos del Sur.

La actuación plausible del go-

bierno del Sr. Acosta, tan bien llevada y tan patrióticamente emprendida por él, por su Secretario de Relaciones Exteriores y demás miembros del Gabinete, fué admirablemente secundada por el país. Desgraciadamente hubo que acudirse a las armas en apoyo del derecho y fatalmente, valientes y denodados soldados de la patria encontraron la muerte en esta empresa. Pero al final la justicia triunfó, y las víctimas hechas por la ira enemiga, no se ofrendaron en vano.

Un militar encontrará graves defectos en la manera como se enviaron las primeras expediciones; nuestra carencia casi absoluta de escuela militar debía hacernos pagar el aprendizaje, y la ausencia de guerras en nuestro tranquilo vivir no había contemplado jamás la necesidad de tener estrategias de primera clase; todo lo hizo, sin embargo, el patriótico valor de nuestro pueblo que a la hora del peligro se acogió bajo la bandera, dispuesto al extremo sacrificio con tal de mantener incólume la soberanía nacional.

Luego, es preciso haber visitado los lugares donde tuvo su desarrollo la tragedia lamentable para darse cuenta de lo que allí, caídos dentro de una ratonera infernal, podían hacer los jefes y los soldados. Viendo aquellos

sitios, considerando las situaciones de La Sultana y de La Estrella, el juicio que acude a la mente está muy lejos de ser el mismo que se hace en el corrillo de una esquina en San José. Se llega uno a admirar del heroísmo de los muchachos que agotaron sus municiones disparando contra el enemigo oculto, contra el bosque que vomitaba fuego y metralla sobre sus barcos bloqueadas, donde un puñado de hombres valientes se negaba a arriar la bandera de la patria.

La jornada de Coto perdu-

rá en nuestra historia como una página de gloria; fué ella la voluntad de un pueblo puesta en defensa activa del derecho y la justicia, y honra tanto a quienes siendo Gobierno tocó dirigirla como a los gobernados, que en actitud admirable, vivieron días de vehemente patriotismo, días de alta espiritualidad en que el alma de la Patria se sintió palpar radiosa y esplendente en la conciencia de todos sus hijos.

EL HUSAR BLANCO

Salidas de correos

El viernes próximo a las 8 horas se despachará la correspondencia con destino a Australia, Japón, China, México, San Francisco, Los Angeles, Chicago, San Luis vía New Orleans, Sud América y Antillas vía Cristóbal, Inglaterra vía Cristóbal, por medio del vapor inglés "Coronado".

El sábado próximo se efectuará el despacho de correspondencia para las otras repúblicas de Centro América que llevará el vapor "Cuba".

El domingo próximo a la misma hora se hará el despacho de

la correspondencia con destino a Europa y E. U. U. vía New York y para Habana, Cuba, que conducirá el vapor inglés "Toloa".

Salida de Paquetes postales

Jueves, a las 14 horas: para Inglaterra, Panamá y Canal Zone.

Viernes a las 14 horas: para México y Centro América.

Sábado a las 9 horas: para Estados Unidos.

San José, 10 de octubre de 1921.

Campo político

PERMANENTE

En esta Sección publicaremos las opiniones políticas de reconocida seriedad. No aceptaremos, de ninguna manera, escritos concebidos en términos injuriosos o que degeneren al personalismo. La calidad de extranjero del propietario de este periódico, impide a nuestro diario entrar de lleno al campo de la política con tendencias parciales; su única aspiración es y será siempre que la voluntad de los pueblos, expresada en la elección de funcionarios públicos, tenga por resultado el bien y el engrandecimiento de Costa Rica.

A los lectores, amigos o no

Por ahí circula una hoja firmada: "El Comité Provisional del Partido Republicano". Tiene fecha septiembre 30. Carece de conciencia el que la escribió, de seriedad y de lógica: a ello se debe que se contradice en sus aseveraciones. Como soy servidor de la verdad, debo caer sin vacilar con mi látigo sobre la mentira, la inexactitud y el error.

En el primer párrafo de la hoja dice: "... Como casi todos los ciudadanos allí reunidos (en la Asamblea del domingo 25 del mismo septiembre) pertenecieron al viejo partido republicano, cuya brillante historia culminó con la elección del Lic. don Ricardo Jiménez para Presidente de la República..." Yo no puedo tolerar que se escriba así, con el designio de fascinar a los que no pueden analizar lo que leen. Léase la verdad neta. El trece de junio de 1897 verificó una numerosa Asamblea en el Teatro Variedades. Mi designio era organizar legal y ordenadamente una oposición a la pretensión de Rafael Yglesias, llamada por él reelección como si hubiera sido electo en 1894, cuando usurpó el poder. El doctor don Juan Flores, jefe de un grupo que en Heredia se apellidaba "Partido Democrata Independiente" me habló para fusionar los dos grupos, y, fusionados, organizar una Directiva, estudiar un programa y bautizar el partido. Con los brazos abiertos acogí la excitativa y busqué albergue para tla directiva y para el partido en sus trabajos. Hallé albergue. Se organizó la Directiva y en seguida un Consejo Superior. Integramos éste, el doctor don Juan Flores, don Juan Federico González, don Francisco Aguilar Barquero, don Marcelino Argüello y yo. Fuí comisionado para designar nombre para el Partido, y, de acuerdo con mi carácter y prácticas cívicas, lo bauticé Partido Republicano... Entonces engendré tal Partido. Su destino fué altísimo, a saber: "Establecer en la esfera del Poder el orden más estricto, para que el movimiento administrativo, económico y político se verificara dentro del territorio de la nación, de acuerdo con una regla igual para gobernante y gobernados, para ricos y pobres, vigilada y mantenida por la moral más pura. (Haz el bien)..." El destino de aquel Partido no fué: "elevant al Poder a Fulano ni a Zutano". Este ideal tan estrecho no se armoniza con mi sentimiento hacia el bienestar colectivo, sentimiento amplio, intenso, nítidamente abnegado...

El Partido Republicano, guiado por la influencia del Derecho Constitucional de don Florentino González, Profesor argentino, trabajó con celo, unidad y vigor. Su éxito fué formidable: a los dos meses y medio de su labor ordenada, dominó todo el campo de

acción. Advirtiéndolo el ambicioso Yglesias, resolvió emplear contra él la fuerza bruta.

Yo sólo empuñaba una arma: el libro de derecho. Cuando lo leía tranquilamente, próximas las 5 p. m., en casa del señor José Vargas, San Isidro, se echaron sobre mí cuarenta y cinco hombres. (14 de Set. 1897). Cerré sobre la mesa el libro, me tiré como pulga por entre las piernas de los quince que me rodearon, unos cayeron de bruces y yo me escapé: A través de los alambres de un cerco me salvé, y no obstante la persecución fogosa por diez horas, logré salvarme... Oculto yo, el Partido suspendió en absoluto su labor. Fueron presos muchos. ¿Por qué? Porque el ambicioso Yglesias lo dispuso. ¿Qué armas tenía el Partido? Las enseñanzas de don Florentino, interpretadas con sinceridad, según mi insistente recomendación...

Trascurrieron unos meses. Desde San Salvador supe (1898) que unos incautos, procediendo ad libitum, habían ofrecido la jefatura del Partido (que ya no era el mismo) a don Bernardo Soto, el cual dió las gracias rehusándola.

En la misma fecha la ofrecieron al sempiterno enamorado, a Máximo Fernández, quien la aceptó. A partir de aquella aceptación ¿cuál fué el ideal de aquella agrupación? La especulación... al principio; la especulación después y siempre ejercitando la corruptela y el más insolente desborde al final: Pálpese la verdad de este cargo en la labor de eso que con sonrisa sardónica era llamado Partido Republicano, labor verificada torpísimamente para salvar al jefe Máximo Fernández exhibido por mí en una hoja de fecha 20 de diciembre de 1912 y acusada tres días después (conservo copia fiel de tal acusación) por aquel jefe, inducido a ello por el celebrísimo defensor suyo el abogado Luis Castro U., que, impotente para salvar a su jefe, cayó de costillas a la par de él y enrolado con los otros esforzados miembros del estado mayor Fernández (no republicano), in-

clusive el invicto General (así proclamado en un discurso que oí a mi paso por Corinto) Julián Irías, quien habiendo procurado en calidad de testigo en 1913 la base de la defensa de Fernández, huyó a Norte América, donde permaneció cinco meses, cuando cuatro señores Magistrados habían escrito (14 de febrero a las 2.35 p. m., 1913): "Por tanto, absuélvese de toda pena y responsabilidad al señor Castro Rodríguez..." Regístrense los periódicos de aquella fecha, empezando por El Republicano, vocero de los corruptores. Léase sobre todo el discurso con que me defendió el colosal Ernesto Martín, abogado que figura abrumado de dones intelectuales para el deslumbrador ejercicio de su profesión. Analícese el chubasco de telegramas finjidos con que, el 11 de Febrero, primero del debate, celebraron el triunfo de Fernández, triunfo pronunciado a mi favor hasta el 14.

La mentira, la superchería, la corruptela eran los recursos ejercitados por aquella agrupación funestísima al país...

No, no mueva la cabeza la incredulidad al gritar yo "¡eso que, bajo la jefatura de Máximo Fernández, se llamó Partido Republicano, ha sido funestísimo al país! Si yo lo aseguro es porque la lógica me da permiso, la lógica celosa vigilante del respeto social, al cual mantengo fervoroso culto!"... Si: lo que llamaron Partido Republicano, fué simple agrupación sin ideas, sin pretender el establecimiento de un sistema moral y benéfico, como no fuera el de la expansión desordenada y en algunos casos salvaje...

A algunos niños parecerá duro este calificativo mío.

Sólo yo doy en Costa Rica sus nombres propios a los actos políticos, a las tendencias desordenadas y dañinas. Recuérdese que en 1913, cuando recorría las calles de San José un grupo de manifestantes fernandeces, las familias hacían cerrar las puertas de sus casas, para evitar pedradas u otros parecidos exponentes de temeridad y barbarie. Recuérdese aquella tormenta de pedradas y garrotazos con que el célebre partido, hoy en ridícula exhibición, en la aludida hoja, de estructura abogadil y ministerial; recuérdese la horrosa tormenta con que pulverizó los cristales de las puertas y ventanas de la Estación del Este... Afortunadamente existe inmenso número de testigos míos... ¿Y cuál pretexto invocó el Partido de la brillante historia? Un atraso fortuito en la llegada de unos carros... Recuérdese la vergonzosa, incalificable jornada, que ese gran grupo, erradamente llamado Partido, verificó a El Paraíso, (1913). Allí estaba yo. Supe que pocos días más tarde

llegaría allá Fernández con... 2,000 embaucados, que se hablaría por varios oradores etc. Me preparé para hablar yo por Durán. Supe al propio tiempo que los fernandeces de San José, imposibilitados para perdonarme la derrota que en Febrero anterior había propinado a su jefe mi insuperable defensor don Ernesto Martín, acariciaban la resolución de regalarme con una zurra digna de eterna recordación. En silencio me dirigí a mi espadín y pregunté ¿cómo te hallas, compañero? Y al contacto de mi diestro pulgar, aseguré firme... Puedo rasurar sin pesado esfuerzo.

En la misma noche (era martes) conversé con cuatro buenos. A una me dijeron: A la orden sin reparo. El jueves a la 1 p. m. llegaron a mi oficina tres personas muy respetables. ¿Piensa usted hablar el domingo en la plaza? me preguntaron. — No debo abandonar el campo al enemigo, les contesté. — Venimos a suplicarle del modo más vehemente que el domingo no se asome a la calle, y que de tal modo se oculte, que ni amigos ni enemigos sepan donde está usted... El Cura era una de aquellas personas; el alcalde, otra; una señora la otra. La intensidad de la mirada de los tres al dirigirme la palabra me reveló la honda inquietud que por mí sentían. A mi mente acudió la asociación de varias ideas, pero dominó el respeto social: a él sometí mi entusiasmo y mi vanidad. Dije a aquellos señores: esmeradamente serán ustedes complacidos... Busqué a los cuatro amigos y los enteré de todo. Los cuatro me dijeron con decisión: estaremos cerca de usted por lo que se le ofrezca. Eran duranistas fervientes.

Llegó el domingo. Ocupé una casa en la calle del tránsito. Ví pasar el gran número de desviados. Tal vez llegó a 2,000. Los presidían Máximo Fernández y don Tobías Zúñiga Castro. A los cuarenta minutos se levantó la más brutal gritería. Los fernandeces atacaron al pacífico y excelente Jefe Político, y herido, lo persiguieron frenéticos. No lo mataron, porque él logró ocultarse. Asaltaron varias casas, perpetraron varios robos y por todas partes preguntaban por don Zenón Castro... causaron honda consternación en el vecindario...

¿Es brillante esta historia, lectores? ¿No es cierto que es vergonzosa y tristísima?... Pero no ha concluido: falta lo más grave de ella. ¿No fué el partido Fernández quien desconoció y anuló el hecho proclamado de la elección presidencial del Dr. Durán? ¿No fué él quien combió la trama oscura, inmoral, perversa que elevó al Poder a Alfredo González Flores? ¿Cómo usó del Poder ese partido al am-

paro de este señor, hasta ocasionar el ascenso del fernández Federico Tinoco Granados? Lectores, ¿es brillante esa historia, o es infame y desastrosa? ¿Qué ideas supone tal historia en quienes la realizaron con afrenta del país, con mengua de todos sus intereses? ¿Y con esas ideas pretende el abogado de la hoja que se organice en lo sucesivo el gobierno nacional?... No he de analizar más que esos dos primeros párrafos de la fementida hoja. Con lo dicho sobra para que se comprenda la malicia de quienes hablan en ella, absolutamente indignos de recibir ningún apoyo. Precisamente porque don Ricardo Jiménez los conoce con claridad se ha horripilado al contemplarse solicitado por ellos para que los presida en la era de supercherías que meditan emprender... Lectores: os invito a analizar con profunda atención la categoría de quienes son aludidos en la celebrada hoja, sin autor oficial, como lo practica la buena fe en quienes hablan con sinceridad.

San José, octubre 6, de 1921.

ZENON CASTRO R.

AZUCAR
PIDA
DEL MEJOR Y MAS
BARATO
A
CORONADO
TELEFONO 511

192

De San Rafael de Oreamuno

Hoy domingo, 9 del corriente, se efectuará en el galerón de la iglesia de este lugar una rifa a beneficio de un artístico altar que se proyecta para el Sagrado Corazón de Jesús.

Se seguirán efectuado todos los segundos domingos de cada mes con el objeto de estrenar dicho altar para la próxima Semana Santa.

Turno

Pronto circularán los llamativos programas anunciadores del gran turno para el 23 del corriente a beneficio len Templo en construcción.

Toros

Las tradicionales fiestas de toros tendrán lugar el 30 y 31 de octubre y 1º de noviembre.

Muy justo nos parece que los laboriosos y honrados oreamunenses tengan esos tres días de jolgorio en premio de su buena voluntad para el trabajo constante.

Los que se casan

Don B. C. con la señorita C. G. La señorita O. R. con don R. U. y don J. B. con la señorita M. de los A. Ch. A las tres parejas les anticipamos felicidades.

Pésame

Muy sentido pésame le presentamos por este medio a don Vicente Aguilar y a su señora esposa doña Juanita Rivera de Aguilar, por la prematura desaparición de su querido hijo Víctor Manuel Antonio, quien voló al cielo a la temprana edad de 10 meses.

Partido Republicano

Se avisa a los simpatizadores de la causa que el CLUB CENTRAL DEL PARTIDO, se ha instalado en la esquina Noroeste del Parque Central (antiguo local de Leiva y Mora) y estará abierto desde las OCHO Y MEDIA HORAS en adelante.

Terroríficos vaticinios de Mr. Rutherford

II

Las predicciones de Mr. Rutherford

El "profeta ruselista" ante un numeroso concurso de adictos a su secta, dijo ha pocos días, que estaba por llegar un período del "Reino de Satán". El principio de este cataclismo lo anunció Rutherford para los primeros meses de 1925, dando el plazo de menos de cuatro años para que la humanidad se corrigiera.

Los horrores que pronostica el agorero, hizo estremecerse a todos aquellos que lo escucharon en su prédica. Dijo Rutherford que al principiar el año de referencia les tres quintas partes de la humanidad tendrán que desaparecer. Irremisiblemente morirán todos aquellos que no lleven una vida apegada a las prácticas morales y sólo sobrevivirán los justos, los que en su vida han huido del vicio y no se han entregado a las depravadas costumbres que se han esparcido en el mundo.

La transformación que sufrirá la costra terráquea será completa: las aguas de los mares cubrirán la tierra y en los lugares donde esto ocurra la vida humana desaparecerá por completo. Continentes enteros correrán la misma suerte de la "Atlántida", que desapareció en el fondo del mar hace más de tres mil quinientos años.

Además, vaticina Rutherford, que antes de estos cataclismos, habrá guerras formidables que oprimirán a las luchas púnicas, las napoleónicas y la contienda mundial que acaba de conmover a la humanidad. En esas guerras perecerán miles y miles de hombres, y como consecuencia de las matanzas sobrevendrán epidemias terribles, que la ciencia médica moderna no podrá combatir; las cosechas se perderán en casi todos los países y los productos de la tierra serán insuficientes para

alimentar a los habitantes del mundo. El período del hambre, asegura el profeta, ya se ha iniciado en China, y en los territorios que antes estuvieron dominados por la dinastía de los Romanoff y hoy están en poder de los soviets, donde a diario mueren miles de gentes a causa de la falta de alimentos.

Temblores que conmoverán la costra terráquea, vendrán a aumentar la destrucción de la raza humana. Cuando las tierras estén sembradas de cadáveres y se presenten espectáculos más horripilantes que aquellos que nos pinta el Dante y que ilustró el lápiz de Doré, entonces vendrán las aguas y cubrirán los escenarios de tanta desolación y tanta ruina. El fondo de los nuevos mares que se formen, servirán de tumba colectiva a los habitantes de pueblos enteros.

Mr. Rutherford, no nos dice cómo se salvarán las tres quintas partes de los habitantes de la tierra de esa especie de juicio final que vaticina. Imposible será que aparezca un nuevo Noé que construya otra arca para poder preservar la raza humana y un par de animales de cada especie, como aconteció con el pasado diluvio, ya que una arca con dimensiones para albergar a dos quintas partes de los habitantes del globo ni por un milagro podría construirse.

Tampoco relata el "profeta" cuáles serán los bienaventurados moradores de la tierra que se salven del cataclismo. ¿Qué parte de nuestro mundo será la escogida para no desaparecer? es la pregunta que todos se hacen y que el agorero yankee no ha podido contestar.

Miles y miles de cartas, haciendo tal pregunta, han sido recibidas por el Presidente de la Secta Ruelista, y él ha contestado a todas cano que no puede responder.

(De "Exelsior")

La defensa de las Filipinas

Del importante diario americano "The New York Tribune" tomamos el siguiente artículo referente a las famosas islas del Pacífico que atraen la mirada oblicua de los japoneses:

"El vicealmirante Kerr de la marina de guerra británica ha publicado un artículo en "The London Outlook" en que dice que la flota que atacara las Filipinas podría ser destruída por aeroplanos, y arguye que los Estados Unidos podrían defender esas islas sin enviar una flota de guerra al extremo Oriente.

La noticia no es nueva, ni en Inglaterra ni en los Estados Unidos. El contralmirante Bradley A. Fiske lo expuso en un artículo titulado "The Defense of the Philippines" (La Defensa de las Filipinas), publicado en "The North American Review" el último junio. Entre otras cosas dijo:

"Una fuerza de, digamos cien aeroplanos de primera clase, equipados y gobernados convenientemente; distribuida en Luzón en diferentes puntos, podría concentrarse en cualquier punto amenazado de la costa antes de que las tropas invasoras comencaran a trasportarse a la orilla. La única defensa contra nuestros aeroplanos sería una mayor fuerza aérea empleado por el enemigo.

go. Pero debe ser claro que ningún país del mundo compitiera con nosotros en la construcción de aeroplanos. El costo de una fuerza aérea para proteger las islas sería para nosotros uno por ciento menos del costo en recuperarla."

El vicealmirante Kerr y el contralmirante Fiske, convienen en que la situación estratégica del Extremo Oriente en cuanto concierne a los Estados Unidos, ha sido afectada materialmente por el progreso de los aeroplanos bombarderos. La defensa ha venido a ser inmensamente más fácil a menor costo. La amenaza de invasiones del otro lado del mar se ha disminuído. No tenemos que pensar por más tiempo en la protección de las Filipinas en materia de superdreadnoughts.

Si este punto de vista es urgente en la conferencia de Washington, debiera ser mucho menos difícil asegurar el reconocimiento de la factibilidad de una reducción general en los programas de construcciones navales.

Los manuscritos más antiguos de la Biblia

Los dos manuscritos más antiguos que se conocen de la Biblia son el "Sinaitico", que se halla en la librería imperial de San Petersburgo, y el "Vaticano", perteneciente a la librería del Vaticano en Roma, y se cree que ambos manuscritos se escribieron hacia la mitad del siglo IV de la Era cristiana. El "Sinaitico", llamado así porque se obtuvo (en el año de 1859) del convento de Santa Catalina en el monte Sinaí, según Tischendorf, su descubridor, debe ser uno de los 50 ejemplares de la Biblia que el emperador Constantino mandó sacar en el año 331, encargando la inspección de este trabajo a Eusebio de Cesárea. Este Códice consta de 345 1/2 hojas de vitela y cada una tiene 147 /8 pulgadas de largo y 13 1/2 pulgadas de ancho. La historia primitiva del manuscrito del Vaticano no se conoce, pero su existencia aparece comprobada en el primer catálogo de la librería del Vaticano en el año de 1475: es un volumen en 4 que contiene 146 hojas de vitela delgada, y cada hoja tiene 10 1/2 pulgadas de largo y 10 de ancho. Ambos manuscritos están escritos en letras mayúsculas griegas, no hay espacio entre las palabras y tampoco signo alguno de puntuación.

FABRICA DE JABONES

Y

VELAS DE ESPERMA

Teléfono Número 100.
Jesús María Castro V.
Plaza Viquez, San José

Falleció el escritor

Enrique Menéndez y Pelayo

Ha fallecido en Santander el ilustre literato don Enrique Menéndez y Pelayo, hermano del inmortal polígrafo don Marcelino.

Era además un docto médico, que ha sido titular del hospital general de Santander.

Escribió numerosos artículos, inspiradas poesías y varias novelas, entre ellas la titulada "La Golondrina".

Fué premiado en varios certámenes literarios.

Contaba sesenta años de edad.

Obras de Juan Fernández Morúa

Publicadas en Libro para los que saben ayudarse a sí mismos y están al servicio de la humanidad:

LA CONTABILIDAD MODERNA. 470 páginas. Precio ₡ 7.00

Completamente agotada por ahora Precio ₡ 7.00

Tratado de CONTABILIDAD MODERNA y Prácticas Comerciales.

Contiene todo lo que debe saber un Contabilista, y mucho de lo que es indispensable a un hombre de negocios, 925 páginas, rústica. Precio 15.00

PREPARACION. La Simple Historia.

De cómo triunfaron y fracasaron dos costarricenses en New York. Encomiásticas opiniones de los principales hombres de Costa Rica. Obrata de inspiración, moralidad y trabajo. 40 páginas, rústica. Precio 0.50

QUE NO SUCEDA. Cuadro dramático de gran actualidad. No se ha representado por falta de una Compañía apropiada. Lección de humanidad y cristianismo. 32 páginas, rústica. Precio 0.50

DE VENTA EN LAS PRINCIPALES LIBRERIAS

Si su librero no la tiene envíe su valor al autor y la recibirá a vuelta de correo, libre de porte

El tercio extranjero en Africa

En cables y noticias de corresponsales referentes a la lucha que España sostiene en Melilla se ha mencionado repetidas veces el Tercio Extranjero que a las órdenes de su brillante Jefe el Teniente Coronel Millán Astray ha realizado prodigios de valor. Esta legión, que va a ser aumentada en estos días con nuevos contingentes de voluntarios que han salido de la Habana, Buenos Aires y México, está siendo el más distinguido de los cuerpos que luchan en Africa. Hemos encontrado acerca de su organización los datos que a continuación damos y que han de ser del agrado de nuestros lectores.

"Los que vienen a inscribirse para figurar en el Tercio, nos decía un ilustrado oficial del Ejército, son gente que cifra en el cumplimiento de un honroso deber y en la sujeción de una disciplina inquebrantable, la reparación de una falta, el olvido de una desdicha o la orientación de su vida. Al tercio llegan individuos hartos de sufrir, a los que la suerte les ha sido adversa, llena de amargura su alma ante el fracaso de su vida. Vienen aquellos que, dotados de buen fondo, sienten en su conciencia el pesar de no haber podido conservarse íntegramente intachables. Vienen los sin hogar, que, puestos al borde de la miseria o el delito, prefieren redimir y realzar su vida combatiendo por la patria. Vienen los que lejos de su país, solos en tierra extraña, encuentran en la guerra el bienestar que no les dió la paz. Y vinieren de donde vinieren, sean los que sean su porte, su catadura, su idioma, no se les pregunta nada que pueda violentarles, no se indaga su pasado; se respetan sus tragedias y sus dolores, se acepta por bueno el nombre que dan y se les acoge con los brazos abiertos, como hermanos. Para muchos el ingreso en el tercio representa la solución soñada. El sueldo es bueno, la prima, importante, y el trato, inmejorable.

En la Legión figuran hombres que se han visto en buena posición, soldados que sirvieron en

otros ejércitos, muchos extranjeros perseguidos por la fatalidad o la justicia de su tierra. . . . Y en en la Legión todos cumplen como buenos."

La oficialidad

La oficialidad de la Legión procede toda del arma de infantería y ha sido escogida por selección, entre los que voluntariamente se ofrecieron, por el alto comisario. Gracias a su labor, dinga de todo encomio, a su perseverancia, a sus dotes de organización han sido convertidos en buenos soldados hombres de procedencias tan distintas y de psicología tan compleja.

Manda el tercio el teniente coronel señor Millán Astray, hombre enérgico y entusiasta de su misión, insustituible en tan difícil puesto. Le sigue en jerarquía el comandante más antiguo don Francisco Francos Bahamonde, que manda la primera bandera, militar que ha regado con su sangre repetidas veces tierra africana. Manda la segunda bandera el comandante Fontanet, oficial antiguo y experto conocedor del Rif, y la tercera el comandante Candéira, persona de gran posición al que su entusiasmo lleva a estar en el tercio y que, con los suyos, se cubrió de gloria en el combate de Bujarrá, en Beni-Arós.

El administrador de la Legión, es el comandante Vara de Rey, hijo del general del mismo apellido, gracias a cuyos esfuerzos se ha logrado que el tercio, que se creó en medio de una baraunda de 2000 hombres que llegaron a Melilla, sin vestuario, a los que hubo que vestir en veinticuatro horas sacando la ropa de todos los cuerpos, sea hoy un cuerpo bien dotado con los almeceenes repletos de efectos para recibir a cuantos nuevos legionarios vayan a Marruecos.

Los capitanes y oficiales, que no citamos para no incurrir en omisiones, son todos bregados y de dotes excepcionales, secundando eficazmente la acción educadora del alto mando.

ALMACEN DE RAMON MADRIGAL E HIJOS

Sacos finos para Café oro
Gran realización de Corses averiados

Imitada por Todos

CERVEZA TRAUBE

Igualada por Ninguno

Avisos Económicos

TARIFA. — 20 palabras o menos, \$0.75 por inserción. Exceso. — 3/2 céntimos por palabra e inserción. PAGO ANTICIPADO. No se admiten inserciones alternas.

COCINAS ELECTRICAS, una en \$ 200.00 y otra en \$ 450.00. Teléfono 743. Tienda de Alajuelita 100 vs. Sur. de Cesáreo García.

JOSE ALVAREZ, propietario de la fábrica de Espejos y Marcos para cuadros, AVISA a su estimada clientela y a todos sus favorecedores que muy pronto recibirá el MATERIAL PARA EL AZOGADO de los espejos, que tan buena aceptación tuvo del público antes de la guerra; de esta manera podrá garantizar la duración y calidad de sus trabajos. Al recibirlo lo anunciaré en este mismo diario.

A PRECIOS NUNCA VISTOS tengo a la venta un gran surtido de vidrios corrientes acabados de recibir.

Avenida de las Damas, al lado de la "Imprenta Alsina". Apartado 461. Teléfono 669. N° 214E

"CELAJES DE ORO" se vende en las Librería de Lines, Lehmann, Trejos y el Almacén Escolar a \$ 1.50. N° 229 E

SE NECESITA una costurera que sepa perforar y un motor de 1/8 de caballo. En esta oficina informarán. 226 E.

REPRESENTANTE de una fuente mineral altamente concentrada y muy radio-activa desea establecer Agencias en Costa Rica, Panamá y Nicaragua para el expendio de la misma.

Para Fabricantes de aguas gaseosas ofrécese magnífica oportunidad para aumentar sus ganancias. Pormenores escribiendo bajo "Agua Mineral" al Apartado No. 353. San José de C. R. 224 E.

LOCAL para oficinas. Se ofrece en arrendamiento. Situado en el centro del comercio. Para informes en esta redacción. 219 E

ALQUILO el espacioso y céntrico local que ocupan actualmente los señores Brenes y Cía, 100 varas al Norte del Royal Bank of Canada. Josefina G. de Volio. 222 E.

DE OCASION: Tres puertas de buenas maderas. Hojas de ventana. Magníficas basas de piedra. "Los Leones" — Simeón J. Jiménez. 221 E.

EN VENTA: Preciosa quinta, de excelente tierra, a la entrada de Cartago. Tres manzanas de hortaliza y pequeña casa; agua de riego en toda la estación seca. Arboles frutales en producción. Situación inmejorable. Calvo y Mézerville. 223 E

MAQUINA REGISTRADORA, de suma parcial en buen estado se vende. Amadeo Madrigal, Taller de reparaciones finas. 218 E

BUENA INVERSION. Se vende casa situada a 100 varas del Parque Central. Informarán Calvo y Mézerville 220 E

El empleo del Submarino

La guerra de submarinos será probablemente mantenida por la conferencia sobre limitación de armamentos como una de las posibilidades de guerra futuras, según la opinión de algunos funcionarios navales de Washington.

Al igual que el gas venenoso, la cuestión relativa al uso de los submarinos en las guerras futuras, ha de ser según se cree uno los puntos que serán objeto de discusión en relación con la limitación de armamentos. En realidad el problema de los submarinos es de más importancia que el del gas venenoso, porque, según opinan las autoridades en la materia, al discutirse la eliminación de las unidades navales muchos indicarán la convenien-

cia de eliminar también los submarinos en vista del uso poco escrupuloso que puede hacerse de ellos en un combate. Teniendo en mente la experiencia adquirida en la reciente guerra, es de esperarse que habrá una fuerte opinión en contra de los submarinos.

Tal tendencia seguramente estaría contra la opinión de los peritos navales de todas las naciones; pero se cree que las actividades de los submarinos serán limitadas a las que están reconocidas por el uso internacional.

El nuevo acorazado de combate

Armado con cañones de 43 centímetros

Después de la gran guerra que con todos sus horrores ha dejado a las naciones casi en bancarrota, era creencia general que se restringirían los armamentos tanto navales como terrestres; pero las medidas recientemente adoptadas por las principales naciones, denotan todo lo contrario.

Nos referimos hoy a una de las últimas resoluciones — en lo que a manera de marina se refiere — adoptada por la Gran Bretaña, que seguramente hará pensar a las autoridades navales de los demás países.

El almirantazgo británico, según las últimas informaciones que hemos recogido en fuentes bien informadas, ha resuelto construir cuatro grandes acorazados conocidos como del tipo "Standard", que tendrán como armamento principal el nuevo cañón naval de 17 pulgadas (43 centímetros). Naturalmente que el desplazamiento necesario para el nuevo tipo de buque oscilará al rededor de 50.000 toneladas; y el costo de cada una de estas unidades se estima en nueve millones de libras seterlinas.

Dos de estas unidades serán construídas en astilleros del gobierno, y las dos restantes serán dadas a la industria privada; se cree con mucho fundamento que una la construirá Vickers y la otra Armstrong.

Este nuevo tipo de unidad de combate es una contestación al tipo "Indiana" norteamericano, cuyo armamento principal está constituido por cañones de 40 centímetros.

Parece que durante la discusión a que dió motivo la resolución de que damos cuenta, ha habido opiniones muy encontradas, pues si bien hay muchos partidarios del acorazado monumental, en cambio hay también muchos partidarios del submarino y de los buques aéreos como elemento ofensivo y defensivo.

Para prevenir la difteria en los niños, déles al ir y volver de la escuela, una sabrosa pastilla

Formamint
PASTILLAS GERMICIDAS PARA LA BOCA Y LA GARGANTA

En el Matadero Municipal

Fueron aprobadas las siguientes disposiciones:

1a. — Hacer obligatoria a los propietarios de las reses destazadas, la aglomeración de los residuos de matanza (cuernos y huesos) en condiciones que dicte la Jefatura de Sanidad de acuerdo con el Administrador Veterinario señor Rivera.

2a. — En abdicación de ese derecho de parte de los señores propietarios, la Municipalidad organizará la recolección de materias oseas para lo cual se construirá un depósito en lugar apartado de la población cuyo producto se destinará a mejoras higiénicas en la ciudad.

CAMPO PAGADO

Rectificando las palabras de los señores Felipe J. Alvarado & Co.

En la réplica que los señores Felipe J. Alvarado y Co. hacen en el "Diario de Costa Rica" a los cargos formulados por el Regidor don Ernesto Ortiz, y refiriéndose a una carta que yo dirigí a dicho señor, dicen: "que es absolutamente falso que su empresa haya sacado del incendio de mi casa el aparato telefónico y que si bien ha cobrado su valor, la cuenta respectiva ha sido negada alegando el hecho antes nombrado, cuya verdad no he podido comprobar a pesar de que la Compañía me ha manifestado en el deseo de cooperar en mis investigaciones".

Lo expresado por la Compañía Alvarado, merece de mi parte una explicación para que el público juzgue cuál de los dos tiene la razón.

Es cierto que la Empresa de Alvarado sacó el aparato telefónico de mi casa en la madrugada del doce de noviembre del año anterior, si hemos de creerle a su empleado de apellido Acuña, que manifestó espontáneamente en mi casa, delante de varias personas imparciales que él había sacado dicho aparato junto con el de "Las ciudades de Italia".

Es cierto que la empresa me ha cobrado dicho aparato, como ella misma lo confiesa, y si yo no se lo he pagado, es por dos razones, primera, porque tengo la prueba de lo dicho por Acuña, de personas que no son empleados míos y que no mienten, y segundo porque si hubiera llegado el remoto caso de haberse quemado el aparato, no soy yo quien debe pagarlo, eso lo sabe

muy bien la empresa en referencia.

Las únicas manifestaciones que me ha hecho la Empresa de Alvarado para cooperar a las investigaciones de lo dicho por su empleado son: 1o. — Cortarme la luz y fuerza que me había dado en la casa de don Salvador Aráuz, que yo habitaba; 2o. — no darme luz ni fuerza en una casa que alquilé a don Gordiano Fernández e intrigar para que no se la dieran a dicho señor Fernández por el mismo motivo; 3a. — Cortar la luz y la fuerza en la casa de don Gerardo Pinto por cuanto este señor me la dió en arriendo; 4a. — Manifestarle terminantemente a un enviado del señor Pinto que mientras yo habitara la referida casa la Empresa Alvarado no daría ninguno de esos servicios, y 5a. — negarse a instalarle teléfono a la firma Grillo Hermanos de esta plaza, creyendo que con ello perjudican mis intereses, es decir, ignoran los empresarios que dicha firma nada tiene que ver con mis propios intereses, como consta de su escritura de sociedad legalmente constituida desde hace dos años.

Lo relatado son hechos, no son palabras, y le ratifico a la Empresa de Alvarado que los testigos que oyeron las expresiones de Acuña, las ratificarán en juicio si fuere necesario, como se lo manifesté en mi carta que les entregué personalmente en el mes de marzo del presente año.

Manuel J. Grillo

San José, 7 de octubre de 1921.

Madres do mañana

La maternidad es una función natural, que ha de efectuarse con toda facilidad. Para ello la mujer ha de estar sana y su organismo en perfecto equilibrio.

EL COMPUESTO MITCHELLA

Es un preparado regularizador del organismo femenino, de uso necesario a las damas en estado de gestación, porque tiene la virtud de combatir las pesadas manifestaciones del embarazo, mareos, vómitos, mal humor, desgano; fortaleciendo el organismo.

Compuesto Mitchella

Alivia también a solteras y casadas, el sufrimiento periódico de dolores peculiares, el malestar consecuencia de desórdenes orgánicos, palidez densa, mal humor frecuente, decaimiento físico y otros trastornos, que hacen de su vida, una mortificación.

DE VENTA EN TODAS LAS FARMACIAS

Dr. J. H. Dye Medical Institute, Buffalo, N. Y., E. U. de A.



La situación económica del Gobierno Español

Así lo manifiesta Mr. Chas H. Cunningham, Agregado Comercial a la Embajada de los Estados Unidos en España, en su informe publicado por el Departamento de Comercio, y que dice:

"La situación comercial de España continúa sin sufrir alteración. Aumentan las exportaciones y disminuyen las importaciones. Debido a los sucesos de Melilla, el mercado se mantiene estacionario.

El cambio de la moneda se sostiene firme, y la situación económica del Gobierno, en general

es buena. Estúdiase la emisión de un empréstito a corto plazo.

En virtud de las necesidades de la campaña de Marruecos, quizás se aumenten los impuestos, aunque hasta el presente no se ha iniciado el aumento.

El Gobierno está verificando compras de equipos militares, accesorios para hospitales, aeroplanos, ametralladoras, alambre de púas, motocicletas y depósitos para agua.

Las compras se verifican en Inglaterra.

"LA GEISHA"

CONFITERIA Y PASTELERIA

GRAN SURTIDO DE CONSERVAS Y LICORES

GIRALT & H^{NOS}

"LA FERIA"

GRAN CAFE RESTAURANT

Concierto todos los días. Esmerado servicio

La sociedad al día

Viajeros

Procedente de Heredia llegó ayer tarde don Enrique Echandi.
 —De la hacienda "Oropesa" regresó don Marcos González.
 —Para los Estados Unidos partió en el último vapor el señor Robert Woodbridge.
 —El Reverendo Padre Fray Gregorio de Beire vino ayer tarde de Cartago.
 —Don Frank Echeverría estuvo ayer en Alajuela.
 —De su hacienda en el Atlántico regresó don Óscar Wiss.
 —De la zona del Atlántico vinieron los distinguidos jóvenes don Abel y don Antonio Páez.
 —Procedente de Limón llegó don Otto Prestinary.
 —De Tres Ríos vino don Julio Piza.
 —En la ciudad de Cartago estuvo ayer el Licenciado don Julio B. Montalto.
 —Don Carlos Luis Rodríguez regresó del Atlántico.
 —De temporada en San Rafael de Cartago se encuentra el Presbítero don Abel Castillo.
 —De Limón llegó don Abel A. Robles.
 —Ayer estuvo en Cartago don Francisco M. Núñez.
 —El Licenciado don Raúl Gudián partió para Cartago.
 —De Alajuela vino ayer tarde el doctor don José María Soto.
 —Tuvimos el placer de salu-

dar ayer tarde en nuestras oficinas al profesor don Luis Dobles Segreda, procedente de Alajuela.

—De Tres Ríos estuvo ayer en esta capital el ex-Ministro de Estado don Mariano Guardia.

—Para Cartago salió don Carlos Gutiérrez.

—El Presbítero don Salomón Valenciano partió ayer en la mañana para la ciudad de Cartago.

Próximo baile

Se celebrará en esta capital porximamente un baile de despedida en honor del joven don Raúl Martín, hijo del señor Encargado de Negocios de El Salvador don Gregorio Martín, con motivo de su viaje a los Estados Unidos de Norteamérica, donde terminará sus estudios. No se ha fijado todavía la fecha para la celebración del baile, los jóvenes que integran el comité son los siguientes: don Arturo Jiménez, don Ernesto A. Martín, don Rigoberto Pacheco, don Juan Rafael Jiménez y don Enrique Montoya. Dentro de pocos días daremos detalles del lugar y fecha en que ha de celebrarse; dadas las simpatías con que cuenta el joven Martín, y sus vínculos con nuestras mejores familias, es de esperar que este baile será suntuoso.

La Cruz Roja Costarricense y los heridos de Melilla

San José, 3 de Octubre de 1921.

Señor don Eduardo Castro S. Presidente de la Cruz Roja de Costa Rica.

Pte.

Muy señor mío:

He recibido la amable carta que con fecha 29 del pasado me dirige el Señor Secretario de esa honorable Corporación, ofreciendo a la Colonia Española su valiosa ayuda para allegar fondos con destino a los heridos de la campaña de Melilla.

He dado cuenta de la misma a la comisión de Españoles que para aquel objeto se ha constituido, la cual agradece y utilizará en breve su ofrecimiento.

Por mi parte, reciba usted señor Presidente, las más expresivas

gracias por tan generosa iniciativa y me complaceré en comunicar al Gobierno de Madrid el hermoso rasgo de la Cruz Roja Costarricense.

De usted con toda consideración y afecto me ofrezco su muy atento y S. S. q. b. s. m.

El Cónsul

(f) A. Seminario

REUNION POLITICA

Por ausencia, justificada, de varios miembros del Comité que había convocado a una reunión política que debía efectuarse anoche en los altos de "La Alhambra", no tuvo verificativo ese acto, y se ha acordado posponerlo para dentro de pocos días.

Programa

para el domingo 9 de octubre de 1921

Misa de Tropa

- 1 Excelsior. Obertura, Reynaud.
- 2 Los Millones de Arlequín, Serenata. Drigo

Recreo a las 17 horas en el Parque Central

- 1 Maricuela. Marcha española, Fonseca
- 2 Excelsior. Obertura, Reynaud
- 3 Pierrot y Pierrette. Vals intermezzo. Lehar
- 4 Tanhauser. Selección. Wagner
- 5 Karavan. Fox-Trot. Olman

El Director,

CESAR A. NIETO

Visita de inspección

Ayer a las 21 horas, regresaron de su visita de inspección al desvío de la Roca de Carballo, el activo Administrador del Ferrocarril al Pacífico señor Escalante y el Lic. don Alberto Echandi, estimable miembro de la Junta Administrativa de aquella empresa nacional.

LA REFORMA

Sombrerería de TOMAS VALVERDE C.

Gran surtido de sombreros de varias clases. Los mejores y más famosos ventiladores de corcho. Existencia completa en badanas y forros de seda. Satín de la mejor clase.

Ventiladores de corcho, ₡ 1.50 la docena. ₡ 0.15 cada uno. 107

Baile del Centenario. Vestidos de seda ALTA NOVEDAD para señoras y señoritas, a precios excepcionalmente baratos.

Llegaron las pieles

Caballeros. Llegaron las camisas para frack; botonaduras, pañuelos.

Llegaron las pieles

Baratillo esta semana. Género para sábanas, género para mantel, punto para mosquitero, colchas, pañuelos, medias, calcetines y carpeta ahulada.

"Al Siglo Nuevo" A. Herrero & Co. No. 57

LA PENSION ITALIANA

Excelente cocina, aseo esmerado y trato afable, es nuestro lema.

Venga a convencerse. Quedará satisfecho. 250 varas Sur de la Botica Nueva de Mariano Jiménez.

FELIX VALLINI Propietario 64

LA COLONIAL

Fábrica de Cacao y Café Molido

—MIGUEL GARCIA Y HNO.—
 —Cacao puro molido—
 de 1º. a 50 céntimos la libra
 de 2º. a 40 céntimos la libra
 —Café, superior calidad—
 de 1a. a 50 céntimos la libra
 de 2a. a 40 céntimos la libra
 (PASAJE JIMENEZ)

Movimiento diario

Domingo 9. — Santos Dionisio, mártir y Abraham.

Nacimientos

Josefa de Gabriel Chaves y Genoveva Gutiérrez.

—María Isabel de Juan José Villalta y María Vargas.

Defunciones

Manuela Rosa Campos, 53 años, San José.

—Marta Baixench de Escarré, 22 años, San José.

—Elena Cañas v. de Mora, 42 años, San José.

—Angélica Corella, 40 años, San José.

Pasaportes

Roger D. Lawrence, para New York.

—Eduardo Ahrens, para Guatemala.

—Otto Stachelroth, para Guatemala.

REVISTA DE TEATROS.

América

A las 2 y media matinee con el tercer libro de "Trabajo" titulado "La Lucha".

A las 8 y media de la noche gran final de "Trabajo" se exhibirán los dos últimos libros: "El triunfo del pueblo" y "Paz en el Trabajo".

Variaciones

Matinée a la 1 de la tarde: "Stingaree".

A las 2 y media: "Viaje de Maciste".

En la noche a las 8 y media final de "Trabajo" "El triunfo del pueblo" y "Paz en el Trabajo".

Trébol

Hoy a la una: "La Lección" por Constance Talmadge.

A las 2 y media números de la Compañía Soler.

Alas 7 de la noche: "La Reina de los Diamantes", primeros episodios.

A las 8 y media despedida de los Hermanos Soler del público josefino.

Moderno

Matinees de la 1 y de las 2 y media: "Los Opalos del Crimen" episodios 4, 5 y 6.

A las 4 de la tarde: "Arabela, la romántica".

A las 7 de la noche: "Escándalo".

A las 8 y media: Alice Brady en la gran obra "La danza de la muerte".

Mañana lunes a las 8 y media el gran éxito del año: "Reputación".

Actualidades

Quinto libro de "Trabajo" titulado "Justicia", en las matinees películas cómicas.

Para mañana a las 8 y media continuación de "Stingaree".

Metálico

Hoy a las 8 p. m. se proyectará "El Escándalo", por Constance Talmadge, además subirá la bonita cinta cómica "Romeos y Romanos". Una orquesta de 8 magníficos profesores amenizará el acto.

El precio de entrada es de ₡ 0.50.

Zapatillas para Baile Sauma e hijos

INVITACION

A las 9 horas del martes 11 de los corrientes, se celebrará en la Iglesia de la Merced una misa en sufragio del alma de la que fué

MARIA LUISA GARCIA Q. d. D. g.

Teodoro Piedra y familia se permiten por este medio invitar a todas sus amistades para esa ceremonia religiosa y guardarán profunda gratitud a todos los asistentes.

San José, octubre de 1921.

208

CUELLOS ALEMANES DE PURO LINO

A ₡ 0.50

EN "LA FAMA"

C. HERRERO

La fiesta de la Raza en nuestros planteles de enseñanza

San José, 7 de octubre de 1921.

Señor Director y Redactores del DIARIO DEL COMERCIO

Pte.

La Escuela Normal de Costa Rica, radicada en la ciudad de Heredia, y el Liceo de Costa Rica, establecido en esta ciudad, se han asociado para celebrar el próximo 12 de octubre, aniversario del descubrimiento de América, declarado Día de la Raza. La fiesta conmemorativa a que alu-

do se verificará en el primero de dichos establecimientos de educación, a las 9 horas del día mencionado. Un tren expreso, que saldrá de la Estación del Atlántico a las 8 hs., conducirá a Heredia a profesores y alumnos del Liceo, así como a los convidados de San José. En nombre de mi distinguido colega el señor Director de la Escuela Normal de Costa Rica y en el mío, tengo el gusto de invitar a usted a dicha fiesta.

Con toda consideración me suscribo muy atento servidor de Ud.

JUSTO A. FACIO

Imprenta María v. de Lines

TARJETAS DE LUTO
₡ 10-00 el ciento

TARJETAS BLANCAS
₡ 9-00 el ciento



Imprenta
MARIA v. de LINES
San José, Costa Rica

Apartado 101
Teléfono 255